



PRIMER ANIVERSARIO

Hogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

D. José María Maycas Pérez

que falleció el 4 de junio de 1920

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

Sus hijas e hijos políticos, nietos, hermanos y demás parientes ruegan a sus amigos le encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebrarán el día 3 en la iglesia convento de Capuchinos, calle Cirilo Amorós, y el primer viernes de cada mes; en San Juan y San Vicente, todos los viernes y sábados; a las once, en el altar de San José y el día 4 de cada mes en el Asilo de San Juan de Dios, en la capilla del Cementerio; en la iglesia real de PP. Dominicos el día 5 diario de misas, el día 6 de misas del día 4 en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, del Caballal, y en el Colegio de Dominicos la misa del día 4 de cada mes, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El "Museo de Valencia,"

La idea expuesta por Vicente Blasco Ibañez en el acto del Conservatorio de Música, está en marcha. Invitamos a nuestros lectores a que sigan atentamente las incidencias de la realización de una obra que, si no se malogra, contribuirá a cumplir una necesidad de toda ciudad culta y que se estime a sí misma.

El martes por la tarde se verificó una reunión en el despacho de la Alcaldía. Asistieron a ella el señor Martínez Aloy, el arquitecto del Palacio Municipal señor Mora, el presidente de "Lo Rat-Perat" señor Almaraz, los pintores Antonio Fillo y Teodoro Andreu, don Eduardo López Chavarrí, los concejales señores Trigo y Carreres, un representante de la Juventud Artística Valenciana, nuestro Director don Maximiliano Thous, etc.

Se habló en primer lugar del título, cosa que parece de poca monta, pero que tiene importancia en todos los asuntos. El hábito si que hace al monje. Se acordó en principio denominarle "Museo Etnográfico".

Plan del Museo. Los reunidos expusieron su parecer sobre la disposición en apartados de las armas, monedas, indumentaria, etc.

Se habló también de la conveniencia de señalar un día de admisión de materiales para el Museo. Esto tiene por objeto formar un juicio de conjunto referente a las ofertas y aquilatar el valor de ellas.

Trataron asimismo de varias ofertas importantes. Este es un asunto interesante. Veremos si, por fin, se descarta la posibilidad de que vuelvan a repetirse hechos como el de la venta de la "Dama de Elche" por 4.000 pesetas.

Se expuso otro proyecto: el de formar un jardín ante el Palacio Municipal, que es donde ha de instalarse el Museo.

Y se nombró una junta. De ella es presidente don José Benlliure, que fue designado ya en el Conservatorio. Vicepresidente es don Francisco Almaraz Vázquez, Secretario, don Maximiliano Thous.

Ahora el comité se reunirá otra vez. Y en breve dará cuenta de todas sus gestiones.

Ateneo Científico

Homenaje a Querol

La noche del miércoles efectuóse en el Ateneo la sesión consagrada a rendir un homenaje a la memoria de nuestro gran poeta lírico Vicente Querol.

Presidió el señor Jiménez Valdivieso.

El distinguido periodista y literato don Vicente Calvo Acacio fue el encargado del discurso, y éste resultó magistral. Mañana daremos un extracto de él.

Los señores Gascón, Cubells y el secretario del Ateneo señor Gómez Martí, leyeron magistralmente varias poesías. El señor Gascón una de Trilles, con motivo de la muerte de Querol, y las de éste, tituladas "Cartas a mi hermana Enriqueta".

El señor Gómez leyó el soneto premiado en el concurso Querol, y otro que, aunque no alcanzó premio, es muy hermoso. También leyó dos sonetos en valenciano, presentados en el concurso.

Obtuvieron muchos aplausos.

Terminó la sesión con el discurso del presidente. Este dijo que la imposibilidad del señor Thous de presidir, le colocaba en situación difícil, pues no era literato, y aunque conocía las poesías de Querol, no se consideraba con autoridad para emitir juicio sobre ellas. No obstante, añadió, los dos poetas valencianos que más me han impresionado, han sido Querol y Lombart. Este canta con miras al porvenir; se ocupa de las injusticias presentes y de las reivindicaciones futuras. Querol no aspira a transformar el mundo, pero en todo encuentra algún elemento de belleza; lo mismo cuando el rayo del sol da donos luz y calor nos infunde la vida, que cuando la soledad nos inspira pavor de muerte. En todo encuentra algo del ritmo de belleza que envuelve el mundo.

El verso no es más que una forma, que en sí no es nada, pero cuando las vibraciones del cerebro o los latidos del corazón encarnan en una estrofa, parece que llegan mejor aquellos al fondo de las almas. Son como los atavíos de la mujer, que no dan belleza, pero realzan los hechizos de las hermosas.

El señor Jiménez Valdivieso relató los incidentes de los concursos abiertos por iniciativa de doña Carmen Querol, hermana del poeta, para premiar un soneto en memoria de su hermano.

El premio ha sido adjudicado al soneto leído por el secretario, cuyo autor es don Rodolfo Gil, valenciano que vive en Madrid, y está al frente del Instituto de idiomas.

Dió las gracias a los señores Calvo Acacio y Gascón Cubells, ensalzando su valor literario, y esperando que depositando su modestia, se consagran a la literatura, para la que tantas aptitudes reúnen.

Terminó acogiendo la iniciativa del señor Calvo Acacio respecto al busto de Querol, y prometiendo que el Ateneo consagrará particular empeño para que este busto sea colocado en la rosaleda de los Viveros Municipales.

Con grandes aplausos fueron acogidos los períodos del discurso del presidente del Ateneo.

Con esta velada parece que se considera terminado el curso, que por cierto ha sido brillante.

En el Gobierno civil

El diputado a Cortes por Tortosa, señor Valdecabres, celebró esta mañana larga conferencia con el Gobernador civil.

De elecciones nada nuevo podemos comunicar hoy a nuestros lectores. Quizá mañana oren en nuestro poder nuevos datos, que serán leídos con curiosidad por nuestros lectores.

El Gobernador civil ha publicado ya su anunciado bando acerca de las cotizaciones obreras.

No se trata de un bando propioamente dicho. El señor Blasco le da el nombre de circular, destinada a ser colocada en sitio visible en fábricas y talleres.

El citado documento se limita a recordar las disposiciones vigentes que prohíben las cotizaciones para los Sindicatos, anunciando que los contraventores serán sometidos a los tribunales de justicia. Añade que esta circular deberá ser fijada en sitios visibles de las fábricas y talleres, castigándose con multas de 100 a 300 pesetas por la tolerancia o negligencia en el cumplimiento de estas disposiciones.



EL SEÑOR

Don Silvino Sanchis Lliso

PINTOR

ha fallecido en el día de hoy

A LOS 43 AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados esposa, hijas, madre y hermana y en su nombre el presidente de la Sociedad Patronal de Pintores ruegan a todos los consocios y amigos se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las once, desde la casa mortuoria, Sequiola, 12, a la iglesia de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Notas internacionales

La correspondencia en Bélgica

En Bélgica—dice un periódico—se han publicado recientemente unos datos, que prueban lo divorciadas que están a veces la teoría y la práctica.

Allí, como en otras naciones, importan más los gastos que los ingresos; hay necesidad de reforzar éstos, y a uno de los medios que acudió su gobierno, fué a la subida de las tarifas postales. Un país tan industrial como Bélgica no puede prescindir de la correspondencia postal, aun cuando se eleve su tarifa.

Así lo entendieron sus gobernantes y el franco de su correspondencia se aumentó hasta el triple en algunas de sus tarifas (la de impresos, entre otras). Era de esperar con esta subida un aumento importantísimo en los ingresos del Estado.

Pues bien; he aquí la recaudación por este concepto, en el primer trimestre de 1920 (tarifa antigua) y en el primero de 1921 (tarifa aumentada):

Enero 1920, 531.000 francos.
Febrero 1920, 580.000.
Marzo 1920, 547.000.
Total, 1.658.000.
Enero 1921, 592.000 francos.

Febrero 1921, 477.000.
Marzo 1921, 658.000.
Total, 1.135.000.

Es decir, que aumentando hasta el triple algunas tarifas se ha conseguido un aumento de 60.000 pesetas para el Tesoro, que representa en este caso un 3 por 100 de aumento sobre los ingresos análogos de 1920; aumento insignificante, que se convierte en una pérdida positiva a poco que se analice.

Si en las cartas y postales se ha notado poca diferencia, la circulación de impresos, que es la más castigada, ha desaparecido casi por completo.

Las expediciones de proyectos, reclamos, tarifas, etc., han bajado a la mitad de lo que eran antes. Esto supone un consumo notablemente menor de papel, y un empleo menos intenso de mano de obra, de tipos, de impresores, de falta de trabajo, en fin de cuentas.

Resulta, por consiguiente, que aumentando las tarifas postales, o lo que es igual, haciendo pagar un impuesto "indirecto", se hace pagar otro impuesto "directo" para entretejer las cajas de los burocratas forzosos que el impuesto indirecto ha contribuido a poner en la calle.

Junta provincial de Protección a la Infancia de Valencia

En el despacho del señor Gobernador civil don Julio Blasco Perales y bajo su presidencia, se reunió el pleno de esta Junta, con asistencia de los vocales señores don Ramón Gómez Ferrer, don Jesús Bartrina, don Francisco Catalá, don Mariano Ribera, don Rafael Gómez Matoses, don Joaquín Penolosa, don Luis Valls, don Francisco Asturiano, don Francisco Capuz, don Domingo Orduña Burgos, don José Navarro y don Rafael Guillén.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Seguidamente hizo uso de la palabra el señor Gobernador, para ofrecerse a la Junta, por ser la primera vez que la presidía, y después de las frases de cortesía entre dicha autoridad y el señor vicepresidente don Ramón Gómez Ferrer, en nombre de esta corporación, se entró en el despacho ordinario de los asuntos, dándose cuenta de los servicios prestados de cargo de esta entidad por las Asociaciones con ella concertadas, a saber:

Valenciana de Caridad: En el mes de abril asistieron al comedor 122 niños, 19 madres lactantes y 29 indigentes; fueron dados de baja 10 socorridos; se abonaron por lactancias naturales y artificiales 71370 pesetas, y por reintegro de pobres a puntos de origen 4920 pesetas.

Asilo de San Eugenio: En igual mes fueron socorridos un niño en lactancia y 21 párvulos, importando el socorro 498 pesetas.

Protectora de los Niños: En el propio tiempo recibieron plena asistencia 13 niños y 0 niñas, importando el socorro 630 pesetas.

Después se dió cuenta de los servicios de los "vales" inspectores.

También se leyó la recaudación obtenida en el mes anterior, importando por el 5 por 100, 5.13624 pesetas.

Se dió cuenta de haberse recibido el presupuesto de la Junta local de Hivá y de la natalidad y mortalidad infantil en los años 1919 y 1920.

Fué leída la Memoria de los trabajos realizados por la Junta en el año 1920.

Y después de tratar de otros asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO

Los festejos de mayo

Hemos visto detalladamente las cuentas de los festejos de mayo.

Las que se refieren al homenaje a Blasco Ibañez ascienden a 84.75940 pesetas.

Las de los demás festejos, sin incluir el Corpus, a 4.767.

Son las partidas más importantes: la excursión y almuerzo en la Dehesa, que asciende a 10.09375; y el arco y Cabalgata, que, como ya se ha dicho, costaron 9.500 y 40.000 pesetas, respectivamente.

Sobres anunciadores

El presidente de la comisión de Propaganda y Cartel de la Junta de Feria nos ha remitido unos sobres anunciadores de la feria para que seguir la mayor difusión de nuestros festejos.

Agradecemos el envío.

El Alcalde accidental

El señor Coscollá tampoco tenía que decir hoy nada a los periodistas.

Sigue pagando nóminas y no hace declaraciones ni entrega notas oficiales.

El señor Coscollá se sonrió cuando los periodistas le preguntan algo.

Multas

Por las multas correspondientes al mes de mayo se han recaudado 4.000 pesetas.

Decomisos

Por no reunir condiciones para el consumo público han sido decomisados por el jardinero mayor señor Peris 700 kilos de albaricoques, 320 de nisperos, 25 de cerezas y 45 de tomates.

Anuncios

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la casa número 44 de la calle de Borrull, solicitada por don Joaquín Viñes, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 16 de junio próximo.

Valencia 30 de mayo de 1921.—El alcalde, R. Samper.

En el negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento y sección 8.ª se interesa la presentación del mozo Miguel Puertas Navarrete o su familia, pues de no comparecer será declarado prófugo y quedará sin efecto el expediente de legal que tiene solicitada.

Crónicas gallegas

Río arriba, hacia Sotomayor

Sobre el mar gris, cerrado por las altas montañas y rizado por el viento del Norte, se desliza la barca ligera en busca del río; en el cielo luchan los rayos del sol para rasgar los nubarrones, y su victoria es alegría en las suaves y verdes laderas, islas de luz en las que se dibujan las villas, los bosques, los bancales y las masas de piedra oscura de las cimas; la bruma envuelve las lejanías y borra los contornos; en el paisaje de ensueño hay la nota triste de los tristes días gallegos... Ya en el río las aguas se cristalizan, y perdiendo su color de acero, toman el tono verde oscuro de la vegetación. Hemos llegado a Puente San Payo, donde atacamos la barca y salimos a tierra. Un puente estrecho une dos aldeas que elevan su pintoresco caserío en ambas orillas; este puente, de abombado romano, fué teatro de una encarnizada lucha con los franceses, en la que hubieron éstos un sangriento descalabro. Recordando el hecho famoso, dice en él una lápida escrita con el agradable encanto del candor popular:

"Por Fernando su Rey, sobre riuas de aqueste puente, en célebre victoria alzó Galicia el trono de su gloria."

Y mientras íbamos, hemos de apartarnos para dejar paso a unas mujeres que llevan en la cabeza unos haces gigantescos, tan grandes, que ocultan medio cuerpo y parecen que son tan solo unas piernas las que llevan el inmenso fardo. Es asombrosa la fortaleza del sexo débil por estas tierras; y por un momento tenemos la visión de nuestras grandes ciudades con los *chibmen* de la actual generación.

Regresamos a la barca y nos ponemos en marcha de nuevo río arriba, rompiendo el encanto de las aguas dormidas; el viento inclina los árboles a nuestro paso, y en las riberas son llamas luminosas las retamas floridas; sobre el murmullo del viento se eleva la gloria del canto de los pájaros; de la espesura llegan los gorjeos como fuentes de cristal. El pino, el roble y el nogal trepan entre las rocas de los montes; la luz incierta del día gris deja en todas las cosas su nota melancólica. Doblamos un monte, y unas vacas abandonan su pasto un momento para mirar con sus grandes pupilas el hecho inusitado; doblamos otra vez, y aparece una aldea de piedra que se confunde con la piedra gris de la montaña, y es el humo azul el que denuncia que aquello son moradas de los hombres. La barca sigue avanzando, y el río se estrecha; otro puente nos sale al encuentro; es alto, y su elegante construcción conserva la línea romana; por sus piedras cae la yedra como colgaduras de verde damasco, y por su magnitud es, ante nosotros, como un arco de triunfo.

El paisaje se repite; igual vegetación, iguales caseríos. En el centro mismo del río se alza una roca bautizada por las gentes del lugar con el nombre de "Silla del Diablo". (Mal debe andar de muebles este ángel rebelde allá por su cálido infierno, pues ha ido dejándose las sillitas por todos los países; quizá no le hagan falta por el mucho trabajo. Y como ya se hace peligroso avanzar, atracamos la barca no lejos de la silla infernal.

Al saltar a tierra parece que los pies tienen alas; sentimos deseos de correr, de saltar... Subimos por un camino que tan solo da lugar al paso de una carreta; nuevos picos de montañas nos saludan al llegar a las alturas. Cerca de la iglesia parroquial de Sotomayor, nos encontramos al señor abade, que nos invita a pasar a la rectoría; es éste un hombre amable en extremo, y de acceder a sus deseos, nos diera un banquete; pero el vino no lo podemos despre-

CRÓNICAS GALLEGAS

Río arriba, hacia Sotomayor

ciar, fuera ofensa grave al buen señor cura. La jarra llega y se llenan los vasos de líquido transparente, que es en el paladar un néctar olímpico. Nuestro anfitrión habla sin cesar en una charla graciosa y amena; nos cuenta su decepción con el vino delicioso; en cierta ocasión lo anunció en no sabemos qué diario durante un año, y a pesar de ser un vino incomparable, no se vendió ni una sola botella. ¡Qué ignorantes los lectores de tal periódico!

Mientras habla el señor abade, escuchamos su casa, blanca y limpia, con magníficos muebles de nogal. Luego le preguntamos si nos dejarían entrar en el castillo, pero nos quita toda esperanza; cuando éste era de sus nobles propietarios, dejaban entrar a verlo a cualquier hora, pero ahora es su dueño un señor X, y la cosa es imposible... ¡Aquellos eran otros tiempos! El jardín quizá lo podamos ver...

Como mostramos cierta inquietud por si baja la marea, nos deja marchar el buen señor rector, no sin acompañarnos un buen trecho; a no tener ocupaciones urgentes, no se privara del gusto de venir con nosotros. Siguiendo las tapas del jardín del castillo, llegamos a una pequeña puerta lateral, y miramos al interior, por si hay alguien que quiera abrirnos. Una vieja que pasa con un haz de leña, nos dice que llevemos cuidado con los canes, y no bien ha acabado de hablar, se oyen unos ladridos poco tranquilizadores. Por fortuna hay unos labradores cavando no lejos de la puerta, y les preguntamos si hay inconveniente en que pasemos; como no lo hay, nos abren la puerta, y les suplicamos que detengan los perros, cosa que les divierte.

En un concierto de ladridos, y seguidos de los animales, avanzamos entre los altos árboles del jardín, con paso firme, y dispuestos a no mostrar nuestro temor. Al fin cesan los ladridos, y respiramos con tranquilidad.

El jardín, en abandono, es como para que lo habitara la princesa rubia de un cuento infantil. Los rosales se enredan por los corpulentos troncos de los castaños muertos y mutilados; sobre el césped se elevan las azaleas como surtidores blancos y escarlata; las adelfas floridas son un haz de luz sobre el fondo oscuro de los eucaliptos; unos naranjos raquíticos abren su azabache junto al fruto descolorido; junto a los altos platanos perfuman el ambiente las lilas y los rosales; las margaritas parecen grandes bolas de nieve; y allá donde el follaje es más espeso, en los laureles aterciopelados, canta un ruiseñor... La masa enorme del castillo medioeval es como una obra de gnomos salidos de las entrañas de los altos montes que lo rodean; en derredor suyo todo es silencio y abandono; por sus salones rodó una familia a la ruina; todo está cerrado; a sus ventanas ojivales ya no se asoman perfiles aristocráticos; un viento de muerte petrea por las vidrieras rotas; en las almenas no ondea ninguna bandera, pero todavía alza su frente el escudo señorial sobre la puerta de entrada. El misterio envuelve sus muros impenetrables.

Tan solo el ruiseñor ilumina con su canto el palacio sombrío.

Con el ánimo apenado regresamos a nuestra barca, que nos espera adornada de retamas; una vez más contemplamos desde lejos los pardos muros del castillo, elevándose entre una oleara de verdura, y es en el día triste, sobre las nubes grises, como el gigantesco matseloco de una época muerta.

DANIEL MARTINEZ FERRANDO.
Vigo, mayo 1921.

TRIBUNALES

Las vacantes de médicos forenses

El día 11 de julio próximo, a las nueve de la mañana, comenzarán en una de las Salas de esta Audiencia las oposiciones para cubrir las plazas de médico forense vacantes en este territorio.

El tribunal lo presidirá el magistrado de la sección primera don Carlos Usano Alonso, y lo completarán el decano de los forenses de Valencia doctor don Enrique Chínesta Villar y el catedrático de la facultad de Medicina de esta Universidad don Juan Antonio Pérez Alexandré.

Se han presentado 16 solicitantes.

Crimen pasional en Manises

En el pueblo de Manises, donde, según el dicho popular, se fabrican los novios por encargo, fué apunhalada el 23 de diciembre de 1919 una agraciada joven que, en calidad de doméstica, prestaba sus servicios a una familia acomodada de aquella villa.

El agresor es un joven trabajador de nombre José María Belloch Martínez, y su víctima llamábase Guadalupe Balaguer. Ambos tenían frecuentes disgustos por los celos del galán, quien, según parece, atribula a su novia ciertas libertades con uno de los hijos de la casa, en que servía. Por estas sospechas las relaciones quedaron rotas.

La tarde del indicado día el mozo Oteño troneó en la calle Mayor de Manuel Polado con su esposa, que iba a realizar compras a la tienda de la Campana, y después de proponerle reanudar sus amores y negarse ella rotundamente, marchó en su casa, cojió un cuchillo, y volviendo al indicado punto, esperó a que saliera Guadalupe del comercio.

La acompañó hasta casa, insistiendo en sus pretensiones, y como no conseguiera nada, al llegar a la puerta de la escalerilla le pinchó nueve veces matándola.

Cometido el crimen, se presentó a Guardia civil.

En el acto del juicio ha expresado

que obró completamente ofuscado por la conducta de su novia y sin saber lo que hacía.

Ha hecho protestas de cariño y arrepentimiento durante el interrogatorio a que lo han sometido el fiscal don Lorenzo Gallardo y el letrado defensor don Eduardo Pérez López.

La prueba pericial se ha reducido a exponer la actitud y posición del agresor y su víctima, para demostrar que las heridas, aunque estaban algunas en la espalda, fueron inferidas estando la interfecta de lado.

Acto seguido se ha practicado la testifical, desahucando los vecinos de la calle Mayor, en que ocurrió el hecho, dando la mayoría de ellos buenos antecedentes de la desgraciada muchacha.

Los de la defensa han hecho lo propio con respecto al procesado.

A la una y media se ha interrumpido la sesión, reanudándose a las cuatro y media con la continuación de dicha prueba.

Suspensión hasta mañana

Por indisposición del letrado defensor señor Soto Borrás se ha aplazado hasta mañana la continuación del juicio, que ayer comenzó a verse en la sección segunda contra Ramón Piqueras Rico, acusado de un delito de asesinato en Cortes de Pallás.

Ayer tarde se terminó la prueba testifical, quedando solo los informes.

Varios juicios

En la Sala segunda se han despachado tres juicios sobre hurto, contra Ramón Soriano Gómez y dos más, y Alejo Sáez Cervera, y uno por contrabando contra Ignacio Cervera.

Han sido defendidos por los letrados don Pedro Ribelles, don Francisco Ponsá, don Antonio Brú, don Timoteo Suay y don León Julián.

Sala de lo civil

En la vista de una mayor cuantía sobre pago de cantidad, han informado los letrados don Eugenio Miguel y don Carlos Testor, y en un recurso electoral de Manises don Juan Barquero.

MILITARES

Pésame

El embajador de Italia en Madrid fué remitido al Capitán general señor Primo de Rivera un telegrama de pésame del Soberano de su país, por el fallecimiento de su tío el marqués de Estella.

Movimiento de población

Total: Nacimientos, 18; defunciones, 7.

Real Academia de San Carlos

El domingo próximo expondrá la Real Academia de San Carlos, en la sala de Exposiciones, las últimas adquisiciones y donativos que han ingresado con destino a acrecentar las colecciones de su Museo, figurando entre ellas un hermoso cuadro, retrato de Santo Tomás de Villanueva, legado por el excelentísimo señor marqués de Cáceres, académico difunto.

Dos cuadros pintados por don José Fernández Ojitos, entregados a la Academia por sus herederos.

Un magnífico retrato de don José Plat Lluna, legado en testamento por don Domingo Codoner Blat, y entregado por sus herederos don Miguel, doña Emilia, don Juan, doña Pilar y don Ismael Codoner.

El excelentísimo señor don José Benlliure ha entregado también a la Academia el donativo que en vida hizo don José Elias Llompart, ilustre protector de los artistas. Consiste este legado en once cuadros, entre los que se encuentran las firmas de Ferrer Calatayud, Yuste, Agrañot, Benlliure Ortiz, Benlliure Gil y Montesinos.

Real Academia de San Carlos

Nuestro Apartado de Correos

Reorganizado en la Central de Correos el servicio de "Apartados", es imprescindible que toda la correspondencia, cartas e impresos que se dirija a la Redacción y Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, comprendiendo Director y redactores, lleve la indicación de

Apartado núm. 147

Sin este requisito, la correspondencia llegará a nuestro poder con gran retraso.

La Casa del Azúcar

Casa Central: Abadía de San Martín, núm. 6
Azúcar superior blanco, de primera, 150 pesetas kilo, en paquetes de tres kilos.
Nota. Las demás sucursales tienen el mismo precio.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Semana de Industrias Lácteas

Durante los días 8, 9 y 10 del corriente se celebrará en los patios de la Casa de Beneficencia, a las seis de la tarde, el curso sobre "Industrias Lácteas" organizado por la Asociación General de Ganaderos del Reino, con la intervención de la Junta provincial de Ganaderos de Valencia.

Este curso constará de tres lecciones teórico-prácticas, a cargo del profesor don Ventura Alvarado, que está al frente de la sección de industrias de la leche, en la Asociación General de Ganaderos del Reino.

En las conferencias del señor Alvarado, que serán eminentemente prácticas, pues su finalidad es la de enseñar el *modus faciendi* en las prácticas de lechería, para desterrar el rutinarismo y contribuir a que se confeccionen los quesos, la manteca, requesón, suero, etc., con arreglo a las exigencias de la Higiene y modernos conocimientos, se tratará de la leche, de la manera de ordeñar, de todas las operaciones de filtrado, enfriamiento, pasteurización, homogeneización, esterilización; se fabricará el Kéfir y el Yogourt, y también se practicará el desnatado de la leche.

La fabricación del queso blando, del duro; la obtención de la manteca; los cuajados diferentes que pueden usarse para cuajar la leche, etcétera, etcétera, será objeto de la enseñanza del señor Alvarado.

Al efecto, preparada la maquinaria remitida por la Asociación de Ganaderos, y con la leche facilitada por entidades de ganaderos de la localidad, se llevarán a efecto, como dejamos apuntado, estas prácticas interesantes.

El público podrá y deberá preguntar al profesor Alvarado cualquier duda que le surgiere, quien con gran complacencia las aclarará para su mejor inteligencia.

En la secretaría de la Junta provincial de Ganaderos de Valencia, Grabador Esteve, 13, segundo, derecha, se facilitarán programas a quien lo desee.

CULTURA

Bachilleres

El señor Rector ha firmado hoy los títulos de bachiller de la señorita Teodora Guardia Fernández, don Fernando Cruzado Vicente, don José Santos Ramos, don Domingo Bellido García, don Arturo Nacher Martí, don Felipe Ferrer Soler, don Vicente Luch Meliá, don Salvador Ribes Barber, don Eduardo Labrandero García y don Francisco Sanz Soler.

Expedientes

A los efectos de la expedición de los títulos de licenciados en Medicina a don Juan Reig Falcó, don Vicente Marín Goyeneche y don José de San Miguel, y en Derecho a don Ramón Clemente Vallano, han sido reclamados sus expedientes universitarios a las respectivas facultades.

Los excedentes

Por real orden del ministerio de Instrucción se ha dispuesto que los catedráticos y demás funcionarios excedentes voluntarios que deseen reintegrarse en el servicio activo, al amparo del artículo 5.º de la ley de 27 de julio de 1918, acudan directamente a los concursos de traslado, sin preferencia alguna, como catedráticos numerarios de la correspondiente asignatura.

Conferencia

Invitado por la Asociación de Maestros Nacionales de esta provincia, el catedrático de la facultad de Derecho don Enrique de Benito, dará una conferencia el domingo próximo, 5 del corriente, a las once de la mañana, en la Escuela Normal de Maestros, acerca de "El problema de la criminalidad infantil", con el siguiente resumen: "La psicología del niño delincente.—Los antiguos y los nuevos criterios legislativos referentes a la responsabilidad penal de los menores de edad.—El Derecho penal preventivo de los menores: la escuela y el menor ante el Derecho penal.—Tratamiento penitenciario de los menores.—Los tribunales para niños."

Asociación Española de Compositores de Música

La Asociación Española de Compositores de Música de Madrid solicita a todos los maestros compositores residentes en Valencia (sean o no asociados), asistan a la reunión que se verificará mañana sábado 4 de junio, a las doce de la misma, en el local de la cursal de la Sociedad de Autores, calle de Jorge Juan, para tratar asuntos de verdadero interés.

TEATRALERÍAS

Principal

"Bajo la zarpa" es una obra de Bernstein, el dramaturgo francés, que han llevado a la escena española con acierto y honradez los señores Rodríguez de la Peña.

El público del Principal estuvo reservado, porque solo reconoció mucha teatralidad y nada más, en el importante problema que se plantea en la obra.

En cambio no regateó los aplausos a Miguel Muñoz, que hizo una creación del personaje a su cargo. Desde el primer momento demostró el gran actor unos deseos sincerísimos de cariño por su obra, y contagió al público, que no cesó de aplaudirle.

Muy justamente fué celebrada la labor de las señoritas Grau y Muñoz.

Ayer se estrenó "El velón de Lucena", que pasó sin entusiasmar.

Apolo

El finazo anoche fué enorme. Además de "El Príncipe Carnaval", se representaba "La canción del olvido". Estaba justificado el lleno.

A última hora se le ocurrió al maestro Serrano dirigir la obra de los señores Romero y Fernández Sahw. La representación de "La canción del olvido" fué un completo éxito para todos, y especialmente para el debutante señor Antón, que tuvo que repetir la hermosa canción del primer cuadro.

Regües

En el teatro Regües se repriso hace dos noches una obra titulada "El padre de la Petra".

Obtuvo un éxito grande. El señor Reverter ha estado oportunísimo en el arreglo.

La música, del maestro Asensi, logró el éxito del día de su estreno, y fueron repetidos varios números. La interpretación excelente.

TAURINAS

Madrid

Se celebró ayer la corrida de toros suspendida dos veces a causa de lluvia.

Se lidiaron reses de Guadalest, por Saleri, Chicuelo y Granero.

Saleri banderilleó muy bien al primero, y realizó una bonita faena de muleta, dejando media estocada caída. Descabelló al segundo intento y fué muy aplaudido.

En el cuarto dió un pinchazo, media estocada y descabelló al tercer golpe.

Chicuelo, muy valiente en el segundo, dió un pinchazo, media estocada alta y descabelló, siendo ovacionado.

En el quinto no se confió tanto y mató con una estocada caída.

Granero encontró a su primero muy aplomado y realizó una faena laboriosa e inteligente para un pinchazo y media estocada, siendo muy aplaudido.

En el sexto clavó tres superiores pares de banderillas, y después de una buena faena, dejó media estocada, descabellando al tercer intento.

Barcelona

En la plaza Monumental lidiaron reses de Murube Barajas y Márquez.

Fausto Barajas estuvo muy bien en la muerte de sus toros, especialmente en el quinto, en el que le fué concedida la oreja.

En el primero fué cogido y suspendido por la ingle, retirándose a la enfermería, de donde volvió a salir.

Márquez, regular en un toro y bien en los otros dos. Banderilleando fué ovacionado, y con la muleta gustó extraordinariamente.

SUCESOS

Hurto

Se ha dado cuenta al juzgado de la servienta de la casa número 15 de la calle del Pilar había sustraído una caja conteniendo unos brillantes valorados en 550 pesetas y 350 pesetas en metálico.

La autora del hecho, pues ha confesado el delito, llamada Josefa Asbert, fué detenida en la estación del Cabañal, donde ya había tomado billete para marchar a Barcelona, y por orden del juzgado ha ingresado en la cárcel.

Auto de procesamiento y prisión. Por el juzgado de San Vicente se ha elevado a prisión la detención de Ramón Arlandis Esparza y Ernesto Gadimi Delgado, encartados con motivo del tiroto habido hace pocos días entre la Policía y un grupo de sindicalistas.

Dependiente infiel. Don Agustín Zamorano ha denunciado a la Policía que entregó un fardo de géneros, por valor de 500 pesetas, para conducirlos al Grao, a Rafael León, habiendo desaparecido éste en unión del género.

NOTICIAS

Nubes, lloviznas, sol, de todo hemos tenido durante la mañana. La brisa ha saltado del Suroeste al Norte, variando continuamente al Este y Oeste, y la presión barométrica ha oscilado entre 760 y 761 milímetros. La temperatura en pleno día fué de 21 a 24, y la humedad relativa de 68.

Terminados los exámenes de los alumnos que han de recibir órdenes sagradas el 12 del corriente, hoy han salido a practicar ejercicios espirituales en la Casa de la Purísima, en Alacuás, los que han de ser ordenados de presbíteros y diáconos, y a Santo Espíritu del Monte los de subdiácono y menores.

Se hallan vacantes en esta provincia los Registros de la Propiedad de Liria, con fianza de 5.000 pesetas, y Villar del Arzobispo, con 1.000.

Entre las notaría vacantes, cuya provisión se anuncia, figuran las siguientes, que pertenecen a este Colegio:

Castellón, de primera clase, vacante por traslado de don José Dávila. Creventille, de segunda, distrito de Elche; Simat de Valldigna, de tercera, Alciria; Murla, Pego; Elda, idem; Monóvar, y Benilloba, idem; Cocentaina.

En el solar que la Junta Constructora de Casa para Obreros Católicos ha adquirido en la calle de Caballeros, se celebrará el domingo 12 del corriente junto la ceremonia de colocar la primera piedra del edificio destinado a Casa de los Obreros Católicos de Valencia.

El acto revestirá mucha solemnidad y a él asistirá el Pejado de la diócesis doctor Reig y Casanova, que bendecirá y colocará la mencionada piedra.

EREO-LEGUMINOSA BELLVER. El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

Los ayudantes de esta Escuela Normal de Maestros se reunirán mañana sábado, a las doce, en dicha Escuela, para tratar asuntos que les interesan.

Los festejos que en honor al Santísimo Cristo de la Fe se venían celebrando del 15 al 17 de mayo y hubieron de suspenderse el último día a causa de la lluvia, se reanudarán mañana, cantándose a las diez la misa en sol menor del maestro Giner, por selecta capilla, y predicará don Vicente Desartes.

Por la tarde a las seis será la procesión, y a las once de la noche será disparado un gran castillo de fuegos artificiales.

Las aguas Benimarfull son un tónico en las manifestaciones herpéticas.

Mañana sábado la Asociación del Arte de Imprimir obsequiará con un banquete fraternal al editor de "Tirant lo Blanch", don Octavio Viadot, de San Felip de Guixols.

Perborato Cuesta.—Insustituible para la higiene íntima, tanto del hombre como de la mujer. Farmacia San Antonio.

Andhe marchó a Madrid el presidente de la Sala de lo civil de aquella Audiencia don Alejandro Bustamante Martínez, que, como dijimos, había venido con motivo del bautizo de una nietecita.

¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las PASTILLAS de SAN BLAS y os convenceréis de su eficacia. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

Un conocido médico de esta ciudad, estando tomando café un día con el célebre Dr. Machí (q. e. p. d.), le dijo:

"Que lástima que tres años que no podamos ir a Karlsbad a tomar las aguas por causa de la guerra", a lo que el Dr. Machí le contestó: "Karlsbad está en Valencia". El médico se sorprendió, repitiéndole el Dr. Machí: "Karlsbad está en los Hervideros de Coferentes, y si quieres convencerme que aguas son las mejores, lee los análisis de ambas aguas y te convencerás".

Usago el eminente Dr. Machí opinaba que las aguas de los Hervideros de Coferentes, no solo son similares, sino superiores a las de Karlsbad.

Hoy ha entregado su alma a Dios don Silvano Sanchis Liso, dejando sumidos en amargo duelo a cuantos le amaban.

Laborioso, honrado, de carácter suave y cariñoso, amante de su familia, conquistó el afecto de cuantos le trataron.

A sus afligidas esposa, hijas, madre y hermana, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame, deseándoles la resignación cristiana que tanto necesitan para sobrelevar su legítimo dolor.

Descansa en paz el alma de don Silvano Sanchis Liso.

NECROLOGÍA

Hoy ha entregado su alma a Dios don Silvano Sanchis Liso, dejando sumidos en amargo duelo a cuantos le amaban.

Laborioso, honrado, de carácter suave y cariñoso, amante de su familia, conquistó el afecto de cuantos le trataron.

A sus afligidas esposa, hijas, madre y hermana, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame, deseándoles la resignación cristiana que tanto necesitan para sobrelevar su legítimo dolor.

Descansa en paz el alma de don Silvano Sanchis Liso.

Noticias de teatros

PRINCIPAL

En la función de esta noche se representará la graciosa magia "El velón de Lucena", en la que tanto se distingue el célebre actor cómico Emilio Mesejo.

Mañana reprisa de "La zarpa"; por Miguel Muñoz, finalizando la función con el estreno del entremés cómico baturro, de don Manuel de L' Hotelleri, "A pasar el veranico", puesto en escena por Emilio Mesejo.

El próximo lunes estreno de "La llama", drama en tres actos, del aplaudido autor valenciano don Rafael Martí Orberá.

APOLO

Las últimas representaciones de la grandiosa revista han conseguido llevar de nuevo al teatro la animación de las grandes solemnidades.

Solo faltaba para redondear el éxito el haber estrenado en este teatro "La canción del olvido", en cuya obra se presentó el notable barítono Luis Antón (nuevo en Valencia) y que ha logrado un triunfo definitivo. Desde las primeras escenas de la obra nuestro inteligente público dió cuenta de que el debutante era un cantante de valía y los aplausos se sucedieron en todos los números musicales.

Hoy se repite la lindísima zarzuela, que se representará después de "El Príncipe Carnaval".

"Domingo, despedida de la compañía."

REGÜES

Hoy, a las 9'30 de la noche, se representará un grandioso y variado programa: "El padrino de la Petra", reestreno de la historietta cómica "La pulmonía doble" y "Sanatorio del Amor".

Próximamente estreno de la zarzuela en un acto "La pupila de Pestafia".

Fomento del Turismo

Carnet del viajero

Centro oficial de informaciones gratuitas, "Fomento del Turismo", calle de la Sangre, casa Ayuntamiento, planta baja.

MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto a la iglesia del Carmen. Es, después de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: Los domingos y jueves no festivos, de 10 a 1; entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables, a las mismas horas, y desde las 3 de la tarde hasta la puesta de sol; tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.

MUSEO PALEONTOLOGICO: Instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín; entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, el número 1; descender en la plaza de la Constitución.)

MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD: En trada mediante autorización del rectorado. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, los números 1 y 2.)

MUSEO DE ANATOMIA (facultad de Medicina): Situado este Museo en la calle de Guillem de Castro, número 7. Entrada, solicitando permiso del señor decano. (Tranvía más próximo para visitar el número 5.)

PALACIO MUNICIPAL (está situado en la Alameda, frente al puente del Mar): Entrada pública y gratuita todos los días laborables; de 9 a 1, mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitarlo, los números 2, 3 y 4.)

VIVEROS MUNICIPALES (situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 9 a 1, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 3.)

TORRES DE SERRANOS (calle de Serranos): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1; dirigirse al portero de las Torres. (Tranvías más próximos, los números 1 y 5.)

PALACIO DE LA LONJA (está situado en la plaza del Mercado): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 2. (Tranvía más próximo, el número 7.)

BIBLIOTECA DE LA FACULTAD DE MEDICINA (situada en la calle de Guillem de Castro, número 79): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 9 a 1. (Tranvía más próximo, el número 5.)

BIBLIOTECA DE LA CASA DEL PUEBLO (plaza de Galindo): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 5'30 tarde a 8 noche. (Tranvías más próximos, los números 1, 2, 6 y 7, en la parada de Olympia.)

BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD (calle de la Nave): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 10 a 1, y los domingos no feriados a las mismas horas. (Tranvías más próximos, los números 1 y 2.)

Lotería plaza de la Reina

Todo el billete 11.164, premiado con la tercera suerte, las dos aproximaciones, toda la decena, más el 15.747, el otro premio de importancia que ha correspondido a Valencia en este último sorteo, los ha vendido esta afortunadísima Lotería, que también vendió uno de los gordos en el extraordinario sorteo del día 21 de mayo.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía Matilde Moreno-Miguel Muñoz

Función para esta noche, a las 10:

El velón de Lucena

(Magia)

Gran éxito de Emilio Mesejo

Mañana, a las 10 noche:

Reprise de LA CARCAJADA

A pasar el veranico - Estreno

APOLO :: ULTIMOS DIAS - Siempre éxito

A las 10 noche:

El Príncipe Carnaval

La canción del olvido

Por el notable barítono LUIS ANTON.

ULTIMOS DIAS

Copias y traducciones

Las hace pronto y bien

TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.-Teléfono 949



Madame Teve

Profesora de ciencias ocultas; la célebre vidente de París, que todos los diarios del Universo tanto han honrado y enaltecido por sus sensacionales profecías, se halla de nuevo en Valencia después de recorrer el extranjero para seguir perfeccionando sus talentos y conocimientos adivinatorios. Lo que pone en conocimiento de su distinguida clientela para que tengan el gusto de poder apreciar sus nuevos méritos. Les revelará el presente, el pasado y el porvenir.

Con madame Teve no hay engaño; es la ciencia y la sabiduría quien habla por su boca. Consultarla es hallar el consuelo de muchas penas, resolver las más difíciles dudas, hallar la verdadera felicidad en la vida. Consulta todos los días, excepto los domingos, de nueve mañana a ocho noche. Granvía Germanías, 43, junto a la pasarela de la estación del Norte. Nada contra la moral ni la religión. Discreción absoluta.



Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Dr. Aguirre

Enfermedades de boca y dientes. Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo.

Nuevos precios

a que

La Trastienda

de EL CID

vende desde hoy

Fular seda, 100 centímetros, todos los colores, a 7'50,

8'50, 9', 10'50 y 12 pesetas metro, infinidad de dibujos.

Fular algodón, desde 2 pesetas metro

Percales ingleses, desde 1'50 pesetas metro

Crespones seda, 100 centímetros, a 13 ptas. metro

Velos gran moda, desde 1'90 pesetas

Sección saldos

Etamines, desde... 0'90

Panamá, desde... 1'75

Paños piso, grandes, desde... 0'90

Paños cocina, desde... 0'50

Delantales cocina, desde... 1'50

Sección saldos

Etamines, desde... 0'90

Panamá, desde... 1'75

Paños piso, grandes, desde... 0'90

Paños cocina, desde... 0'50

Delantales cocina, desde... 1'50

Sección saldos

Etamines, desde... 0'90

Panamá, desde... 1'75

Paños piso, grandes, desde... 0'90

Paños cocina, desde... 0'50

Delantales cocina, desde... 1'50

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

MADRID 3, 5'50.

Una nota oficiosa

Los liberales celebraron anoche una reunión para fijar la línea de conducta de las izquierdas en lo sucesivo, facilitándose al terminar la siguiente nota oficiosa:

Como resultado de la reunión de los jefes liberales ante el debate mantenido entre el presidente del Consejo y el conde de Romanones, los representantes de las izquierdas gubernamentales cambiaron impresiones acerca de la próxima discusión de los proyectos presentados por el ministro de Fomento.

Convinieron en que por afectar estos proyectos a grandes intereses nacionales, que pueden comprometer con grave e irreparable peligro, requieren una serena y razonada discusión que, libre de tendencias partidistas, puedan dar paso con las modificaciones necesarias a aquello que sea viable, y mostrando ante el país el error, el daño y el temor a lo demás, salve el porvenir de la economía nacional y de la hacienda, base para toda empresa de reconstrucción de la patria, y aun para el mantenimiento del orden constitucional. Se examinaron las contingencias de acuerdo que puede abrigar dicha inabordable discusión, estimándose que precisamente por su trascendencia e índole no política del problema, la norma de la potestad parlamentaria debería también a las demás opiniones y haría necesaria la comunicación con todas ellas para la defensa del patrimonio nacional y del orden político.

Atentado terrorista

Zaragoza.—En la plazuela de San Bruno, un desconocido disparó tres tiros contra un obrero, que falleció a poco de ingresar en el hospital. No ha sido identificado el cadáver. El asesino huyó. Parece que se trata de un crimen social.

Acto salvaje

Barcelona.—Dicen de Tarrasa que unos obreros hallaron a una joven maniatada a un árbol. Al interrogarla y prestarle auxilio manifestó la joven que cuando se dirigía al taller en las primeras horas de la mañana, fue sorprendida por un hombre, que la maniató, y después de abusar de ella, se dio a la fuga.

El juzgado recibió declaración a la perjudicada, y se hacen trabajos para detener al autor del salvaje hecho.

Exhorto

El juez decano ha recibido un exhorto telegráfico del de Valencia, interesándole la busca y captura de un sujeto que, en unión de Francisco Bosque y Ernesto Gadiami, agredió el pasado martes a la Policía, en la calle de Jerusalén. Cree la Policía que el individuo en cuestión ha venido a refugiarse a Barcelona.

Peregrinación

Promete ser un éxito la peregrinación franciscana Eucarística, que visitará el sepulcro de San Pascual Bailón en los días 18, 19 y 20 del actual. A más del Obispo de Vich, que presidirá la peregrinación y oficiará de pontifical en el día de la fiesta, asistirán los ilustrados y reverendísimos señores Obispos de Tortosa, Sigüenza y auxiliar de Córdoba (Argentina).

Grupo escolar

Se ha inaugurado en el grupo escolar "Masriera" la biblioteca circulante para maestros y maestras municipales. El acto estuvo concurridísimo.

Consejo de ministros

Se celebró esta mañana Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey. Duró una hora. El señor Allendesalazar hizo el acostumbrado discurso resumen de los acontecimientos en el interior y exterior.

En el interior se detuvo especialmente en el examen del curso de los debates y en el resultado de las últimas votaciones. Terminado el Consejo, el señor Allende puso a la firma del Rey un decreto resolviendo competencias.

En la Presidencia

El señor Allendesalazar, terminado el Consejo, recibió a los periodistas en su despacho de la Presidencia.

Nos dijo que probablemente hoy comenzaría a discutirse en el Congreso el proyecto de casas baratas. «Esto—dijo—servirá de sedante, pero ayer se hallaban muy excitados los ánimos. Yo no comprendo esta excitación, pues el Gobierno hizo cuanto pudo en aras de la concordia y armonía. Mañana no habrá Consejo; probablemente lo habrá el lunes próximo.

Recibió la visita de una comisión de fuerzas vivas de Meilla, que le pidió el adelantamiento de la propiedad en aquel territorio, y la implantación del régimen minero. Me visitó también el Arzobispo de Zaragoza.

Cortesía

El nuevo Nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Tedeschi, ha visitado esta mañana al ministro de Estado señor marqués de Lema.

Sanclón de leyes

Terminado el Consejo, el Rey recibió a la Mesa del Senado, que puso a su sanción las leyes últimamente aprobadas, Reforma de la Policía, Concesión de Mercedes y fijación de fuerzas terrestres.

El Infante don Fernando

El Infante don Fernando estuvo esta mañana en Palacio, conferenciando con el Rey acerca del reciente viaje de la Misión que fué a Chile.

Audiencias

La Reina recibió la visita de una comisión de damas de la Cruz Roja. El Rey fué felicitado por los generales señores Luque, Friedrich, Bazarán y otros.

Accidente de aviación

Un teniente de lanceros muerto

Esta mañana se elevó en el aeroplano de los Cuatro Vientos el teniente señor Botana, piloteando un aparato, llevando como pasajero al teniente del regimiento de lanceros de la Reina don Benigno Lomas. Este se situó en el aparato sin sentir que le atasen.

Cuando el avión se hallaba a una altura de 600 metros, el señor Lomas se puso derecho para comunicar unas observaciones al piloto, pero la corriente de aire producida por la hélice arrebató de su puesto al señor Lomas, lanzándole al espacio a la altura del sitio conocido por la Venta de la Rubia.

El piloto señor Botana regresó a Cuatro Vientos muy emocionado, y una vez aterrizado el aparato contó a los compañeros la desgracia que acababa de ocurrir.

Inmediatamente salieron varios cientos y capitanes con una sección de soldados para el sitio de la ocurrencia, encontrando el cadáver del señor Lomas, horriblemente mutilado. Recogido el cadáver, fué conducido al hospital militar, dándose cuenta a las autoridades del desgraciado accidente.

En Gobernación

El señor Bugallal, al recibir esta mañana a los periodistas, nos dijo que en la votación de ayer no habían dejado de votar 11 conservadores y un maurista. Insistió en las manifestaciones que hizo ayer, es decir, que la aplicación de la guillotina no implica el deliberado propósito de sustraer a la discusión los proyectos, siendo por el contrario su propósito el de que se discutan todos.

Lo único que desea es que no haya obstrucción. Un periodista: —¿Qué proyectos tiene el Gobierno verdadero interés en sacar a flote?

El ministro: —Todos los presentados. Añadió que hoy había sometido a la sanción de su majestad el decreto sobre regulación de haberes, suspensión y destitución de secretarios de ayuntamientos.

Marcelino Domingo

En la Casa del Pueblo Radical dió Marcelino Domingo una conferencia acerca de los puntos de contacto del programa de los republicanos con los de los partidos avanzados. Dijo que los puntos esenciales son la declaración de la fe republicana, la federación y el reconocimiento del Sindicato único, como credo del Estado futuro.

De Hacienda

La firma de hoy ha sido: Concediendo una pensión de pesetas 30.000 a la viuda del señor Dato. Jubilando al secretario del Tribunal de Cuentas don José Riazor. Nombrando interventor de Córdoba a don Purificación Corona. Administrador de Toledo a don Emilio Linares Rivas.

Nombrando jefe de sección de la Intervención de Guerra y Marina a don Mariano García Conde. Nombrando interventor de Madrid a don Félix Hita.—Mencheta.

Hundimiento

A pesar de las afirmaciones de seguridad de los técnicos, esta mañana se ha hundido el techo de la Sala de Abogados de la Casa de Canónigos. Afortunadamente no ha habido desgracias.

Huelga en perspectiva

Santander.—Como represalia por la aplicación del lock-out, dícese

que los obreros del ramo de construcción y de metalúrgicos declararán la huelga dentro de 15 días.

Sustracción al Banco Hispano

Granada.—Ha sido detenido el señor Hueter, acusado de haber estado la cantidad de 10.000 pesetas. En el momento de ser detenido se le encontró un cheque falso. Se busca a una mujer, que se supone complicada en el hecho.

Robo y secuestro

Granada.—Al llegar a su domicilio Enrique Mirasol, advirtió la desaparición de los muebles y de cuatro niños, hijos suyos. Los vecinos advirtieron que durante la ausencia de Mirasol habían penetrado en su casa dos desconocidos. Se ha detenido a la criada como complicada en el hecho.

Vuelca un autocamión y mata a un hombre

Ciudad Real.—Dicen de Allazon que en el paso a nivel del camino de Campo de Criptana voló un autocamión del servicio de aviación, matando al vecino de Alcazar José Abengozar.—Mencheta.

Los presos de Badalona

Barcelona.—Después de haber sido interrogados en Badalona por el jefe superior de Policía, han sido trasladados a esta capital los detenidos en aquella población José Molina, Antonio Borgoñós, Vicente Cerdá, Vicente Salós y Juan Serrano, todos ellos presuntos complicados en el atentado de que fué objeto el concejal don Jaime Serra.

Se desploma un horno

En Badalona se ha desplomado un horno de la fábrica de vidrio de los señores Costa, Filoret y Compañía. Ha quedado esparcida por el suelo la pasta de vidrio, de la que salían grandes llamas. Después de una hora ha logrado dominarse el fuego, sin tener que lamentar desgracias. Debido a este accidente quedan sin trabajo más de 300 obreros.

El capitán general

El capitán general, señor Palanca, a principios de la próxima semana marchará a Cabriel, donde pasará el verano. Sin embargo continuará despachando los asuntos que afectan a su jurisdicción.

Los requetés y Vázquez de Mella

Esta noche se reunirán en la capital los requetés de la provincia, para tratar de dar cumplimiento al acuerdo adoptado en Sabadell, referente a exteriorizar su disgusto por la visita a Barcelona del señor Vázquez de Mella. Este llegará mañana, y para evitar incidentes desagradables se adoptarán grandes precauciones en el apeadero del Paseo de Gracia, en donde se apeará el tren.—Joaniquet

Los dramas de la miseria

Barcelona.—Ha ingresado en los calabozos del Palacio de Justicia María Tarragó, esposa de Enrique Forteza, la cual, impulsada por la miseria, decidió matar a sus tres hijos y matarse ella. Al efecto adquirió tres pastillas de sublimado, y al regresar los niños del colegio se las dio para que las ingiriesen. Una antigua sirvienta de la casa se advirtió a tiempo y arrojó las pastillas al retrete. El marido de María Tarragó es el que ha denunciado el hecho al juzgado.

Prisión y procesamiento

El juzgado ha dictado auto de prisión y procesamiento contra Eleuterio Maestro, por supuesto envenenamiento de su novia Elvira Santamaría.

Las causas por terrorismo

El juzgado que entiende en los asuntos terroristas ha terminado el proceso que se instruyó con motivo del atentado frustrado contra Salvador Seguí (Noy del Sucre), y a consecuencia del cual resultó herido el transeunte Francisco Casa. También ha terminado el proceso relativo al atentado frustrado contra Juan Llimona, del que resultaron heridos el transeunte Pedro Carbonell y otro. El juzgado del Oeste ha dado fin al sumario por el atentado de que fué víctima Francisco Ráfol, camarero del Hotel Ritz.—Joaniquet. MADRID 3, 17'15.

Detenido

Zaragoza.—Ha sido detenido Clemente Damanos, que acompañaba al sindicalista Herrero cuando fué muerto por la Guardia civil.

Identificación

Ha sido identificado el individuo muerto anoche en la calle de San Eruno. Resulta ser el sindicalista Antonio López. Estuvo procesado por la explosión de la bomba en Torreros.

Escándalo

En la cárcel un preso sufrió un ata que de locura en la celda donde estaba recluso y comenzó a gritar. Los demás presos, creyendo que le maltrataban, armaron fuerte escándalo. Intervinieron los empleados y restablecieron la calma.

Reunión

En el gobierno civil han celebrado una reunión las autoridades, para tratar de los gastos que ocasionará el señor La Cierva en su próximo viaje.

De Fomento

El Rey ha firmado los siguientes decretos: Jubilando a un inspector del cuerpo de Minas. Autorizando la adquisición de calderas con destino a las locomotoras del ferrocarril de Baza a Linares. Suprimiendo las Cámaras de Comercio de Torrelavega y Rivadeo.

Firma de Instrucción

Real decreto jubilando al catedrático de la asignatura de Francés del Instituto de Sevilla.

De Justicia

Decreto regulando los actos relacionados con la familia real, en que interviendrá el ministro como juez municipal. Indultando a Juan Fe Andrés, con donado por la Audiencia de Burgos.—Mencheta.

MADRID 3, 18'15.

La Cierva y Vázquez de Mella

En el expreso de Barcelona ha marchado a Zaragoza el señor La Cierva, para proseguir su viaje a las obras hidráulicas de España. En el mismo tren ha salido para Barcelona el señor Vázquez de Mella.

En la embajada inglesa

Con motivo de celebrarse hoy el canto del Rey de Inglaterra, ha habido fiesta en la embajada británica, a la que han asistido todos los súbditos ingleses que residen en la corte.

La libertad de Mateu

Dice "El Liberal" que el abogado defensor de Mateu ha pedido la libertad provisional de su patrocinado mediante fianza, fundándose en que no tiene antecedentes penales, y que el delito cometido es de los que no se registran con frecuencia en el territorio de la Audiencia de Madrid. Pide también que se le ponga de manifiesto el sumario, por si estimara pertinente alguna prueba en favor de su defendido. Añade que el fiscal piensa pedir que se cierre el sumario, para no perjudicar la administración de justicia. El periódico termina diciendo que el fracaso de la Policía ha sido completo.

Detalles del accidente

El sitio donde fué hallado el cadáver del teniente señor Lomas se halla a cuatro kilómetros de Madrid. Se presentaron en el hospital militar los generales señores Ayala, gobernador militar, y Echagüe. El entierro del cadáver se verificará mañana, a las nueve, en el cementerio de Carabanchel.—Mencheta.

Las Cortes Congreso

(Final de la sesión de ayer.) Al cerrar ayer la edición, el señor conde de Romanones dijo que si se ponía a debate el proyecto de Transportes, supondría un agravio, pues los diputados no han tenido tiempo de estudiar el dictamen en 24 horas. El presidente declaró que estaba dispuesto a amparar los derechos de todos, pero reconociendo que habían tenido los diputados tiempo suficiente para estudiar el dictamen. Rectificó el señor conde de Romanones, entablándose casi un diálogo entre ambos, e intervinieron el señor Allendesalazar para decir que no existía agravio para los diputados al pretender que se aprueben los proyectos del Gobierno por los medios legales. El conde insistió en que la aplicación del artículo 112 constituía una ofensa para el Parlamento, y añadió que este era el primer caso en que se aplicaba sin el previo conocimiento de las minorías. El presidente del Consejo declaró que no consideró oportuno el ir de casa en casa de los diputados para notificárselos su propósito. Añadió que el artículo 112 lo consideraba como la esencia del régimen parlamentario. Anunció que el Gobierno iría también a la aprobación del presupuesto, mediante la aplicación del artículo 112. Un diputado le interrumpió diciendo: —¿Y los 10 enteros de la Tabacalera? El presidente contestó:

—No me afecta; he vendido las acciones. (Risas y aplausos.) El conde de Romanones manifestó que ante la amenaza que envolvían las palabras del señor Allendesalazar, habría que pensar en la adopción de medidas extremas por parte de las minorías. Formuláronse algunos ruegos sin interés, y se entró en el orden del día, procediéndose a votar el proyecto de contrato con la Tabacalera. Tomaron parte en la votación 224 diputados. El cargo lo han jurado 395, siendo la mitad más uno 198. De los 224 que tomaron parte en la votación, dijeron que sí 223, y que no, uno. El presidente rogó a los diputados que no abandonasen los escaños, por haberse pedido votación nominal para los proyectos que figuraban en el orden del día. Hubo conatos de protesta en la mayoría contra estas votaciones, y el presidente impuso el orden. Comenzaron las votaciones nominales por el proyecto sobre concesión de la pensión anexa a la concesión de la medalla por los sufrimientos de la patria. Tomaron parte en la votación 242. El señor Prieto manifestó que la minoría socialista desistía de pedir el quorum en lo que se refiere a la concesión de un crédito de 1.678.850 pesetas para reembolso y pago de intereses de las Obligaciones hipotecarias de la Bolsa de Comercio de Madrid. Anunció que impugnaría el dictamen, y el presidente lo puso a discusión, después de hacer algunas aclaraciones. A la propuesta del presidente, fué votado antes lo referente a la admisión de los diputados señores Valldecabres y García del Moral, por Torrente y Sagunto. El señor Prieto comenzó a combatir el dictamen referente al crédito antes mencionado. Juró el cargo el señor Valldecabres, y después de intervenir el señor Barcia, consumiendo el segundo turno en contra, se levantó la sesión a las ocho menos cuarto. Madrid 3.

(La sesión de hoy.) Abre a sesión el señor Sánchez Guerra, tomando asiento en el banco azul los ministros de Justicia, Guerra y Gobernación. Se formulan varios ruegos y preguntas de escaso interés. El señor VENTOSA se ocupa del expediente instruido al juez de instrucción de Gerona. Le contesta el señor PINIES, declarando algunos extremos y refiriendo el traslado del presidente de aquella Audiencia. El señor VENTOSA agradece estas aclaraciones, y solicita se active la resolución del expediente contra el juez. El señor ENCINA solicita el restablecimiento de los trenes expresos en la línea de Andalucía, puesto que ya ha bajado el carbón y la empresa ha recibido material. Pide que se nombre una inspección técnica que vaya a Málaga y escuche las razones en contra que aduce la Compañía. El señor VILLANUEVA se ocupa del pésimo servicio de comunicaciones en su distrito. Contesta el señor BUGALLAL a ambos oradores. El señor PRIETO solicita que se restablezca la normalidad perturbada en Tortosa, por la suspensión de las últimas elecciones municipales. El señor BUGALLAL dice que ordenará al gobernador de Tortosa que abra una información, y se fije cuanto antes la fecha de las nuevas elecciones. Formuláronse algunos otros ruegos de menos interés. El señor FERNANDEZ GOMEZ solicita socorros para los perjudicados por las últimas tormentas. Le contesta satisfactoriamente el MINISTRO

Senado

(Final de la sesión de ayer.) Continuó la sesión, aprobándose definitivamente el proyecto de reglamento de la orden de San Hermenegildo. Juró el cargo el señor García Pardo, y se reanudó la discusión del dictamen, regulando el ingreso en la carrera judicial. Fueron retiradas por sus autores las enmiendas presentadas, excepto aquellas que habían sido aceptadas por la comisión. El ministro de Justicia contestó el discurso del barón de Rivotavias; rectificó éste, y después de varias rectificaciones quedó el proyecto sobre la mesa para su aprobación definitiva, y se levantó la sesión. (La sesión de hoy.) Preside el señor Sánchez de Toca. En el banco de los ministros los de Hacienda, Instrucción y Trabajo. El señor FERNANDEZ PRIDA, de uniforme, lee los siguientes proyectos de ley: Uno creando la Escuela de Buzos anexa a la de submarinistas, y fijando los sueldos, cantidades extraordinarias, retiros, etc., para los mismos.

Otro fijando las condiciones en que ha de efectuarse la emisión de cédulas por la Caja de Crédito Marítimo. El ministro de INSTRUCCION, contestando a un ruego que formuló días pasados el señor Sánchez, dice que no tiene inconveniente en que se traiga al Senado el cuadro de "La Campana de Huesca", que figura en el Museo de Arte Moderno. El señor PULIDO disiente de dicha medida, ya que en el referido Museo puede ser admirado por todos cuantos lo deseen. El ministro de INSTRUCCION insiste en que el referido cuadro debe figurar en la Alta Cámara. Rectifica el señor PULIDO, manteniendo que el cuadro debe continuarse en el Museo. Varios senadores: No; en el Senado, en el Senado. El señor APARICIO dice que en vista de la opinión general, el cuadro será traído al Senado. El señor ARGÜELLES contesta a un ruego que formuló el señor Palomo referente a las salinas de Torre Vieja. Contesta a otro ruego del señor marqués de Cortina, relativo a política arancelaria. Rectifica el marqués de CORTINA. El señor ARGÜELLES dice que se procurará que las medidas que se adopten se ajusten a la más estricta justicia. Continúa el señor ARGÜELLES ocupándose de la política arancelaria y estima que todo se resolverá armonicamente, estimando que el señor marqués de Cortina no buscará un artificio para producir el entusiasmo de la galería. El señor marqués de CORTINA dice que para contestarle tan ambiguamente no valía la pena de que se hubiera molestado con su discurso el

señor Argüelles y afirma que se ha prescindido del informe de la Junta de Aranceles y Valoraciones. Tampoco se ha tenido en cuenta a los Cuerpos Colegiados. Combate el arancel. El señor ARGÜELLES le contesta defendiéndolo. El señor DOMINE habla por la Junta de Aranceles y Valoraciones. ■■■■■

COTIZACION

MADRID

	Día 2	Día 3
4 por 100 interior...	68'15	68'25
4 por 100 fin de mes...	00'00	00'00
4 por 100 fin próx...	00'00	00'00
Amortizable 5 por 100...	92'50	91'75
Amortizable 4 por 100...	288'00	284'00
Banco de España...	515'00	518'00
Tabacaleras...	82'10	82'60
4 por 100 exterior...	63'65	63'50
Francos...	20'65	20'72
Libras...	00'00	00'00
Azucareras...	00'00	00'00
Río de la Plata...	266'00	266'50
Cédulas hipotecarias...	86'00	87'75
Nuevo empréstito...	68'15	68'25
Bonos del Tesoro...	101'05	101'15
Marcos...	11'90	12'00
Liras...	00'00	00'00
Dollars...	00'00	7'69
Francos belgas...	63'60	00'00
» suizos...	000'00	000'00

BARCELONA

	Día 2	Día 3
4 por 100 interior...	00'00	00'00
Ac. F. C. Norte...	59'80	00'00
» Alicante...	60'15	00'00
» Andalu....	45'10	45'55
» Orense...	17'00	00'00
Cáceres variable...	00'00	00'00
Francos...	63'70	63'25
Libras...	00'00	00'00
Marcos...	00'00	00'00

(De la casa Francisco Perich.)

Notas sueltas

En respuesta al telegrama de la Cámara de Comercio al señor ministro de Fomento para que se ordenase a las Compañías ferroviarias del Norte y Silla a Cullera facilitar material para el transporte de arroz, el señor ministro dice hoy a la expresada Cámara por telegrama lo siguiente: "Gestiono Compañía facilite vagones que interesa en su telegrama para transporte arroz. Le saluda."

La Cámara de Comercio celebrará sesión extraordinaria el domingo, a las once de la mañana.

Estando jugando esta tarde con varios muchachos un chicuelo de unos diez años, ha caído al río, siendo extraído por dos obreros cuando había perdido el conocimiento. Conducido a la casa de Socorro de la Glorieta, se le han apreciado síntomas de asfixia.

A la casa de Socorro del Museo ha sido conducido esta tarde en grave estado el niño José Portes Amador, de cinco años, que ha caído al barranco de Carraixet, produciéndose una herida de consideración en la cara, distensión de los ligamentos de la rodilla derecha y conmoción visceral.

Ramón Ariandis, herido días pasados con motivo de la colisión en la calle de Jerusalén, ha experimentado una agravación en su estado.

Hemos recibido un folleto editado en Madrid, en el que se recopilan datos, fotografías y revistas de la actuación del diestro valenciano. Se vende en todos los kioscos a precio de una peseta.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de junio de 1921, a las diez y media, se verifiquen los sorteos de las 2.500 Obligaciones especiales hipotecarias de Barcelona a Alsásua y a San Juan de las Abadesas. 700 especiales hipotecarias de Tudela a Bilbao, que deben amortizarse y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 15 de agosto del presente año. Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de Obligaciones, por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en esta corte el día señalado, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, Paseo de Recoletos, 17. Madrid 25 de mayo de 1921.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 del próximo mes de junio, a las diez y media, se verifique el sorteo de 95 Obligaciones de interés fijo de la línea de Valencia a Utiel, correspondiente al vencimiento de 1.º de julio del corriente año. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores obligacionistas que deseen concurrir al sorteo, que será público y tendrá lugar en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, Paseo de Recoletos, número 17. Madrid 25 de mayo de 1921.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de junio, a las diez y media, se celebre el sorteo para amortizar 724 acciones de la línea de Reus y Tarragona, correspondientes al vencimiento de 1.º de agosto de este año. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Paseo de Recoletos, 17. Madrid 25 de mayo de 1921.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de junio, a las diez y media, se celebre el sorteo para amortizar 724 acciones de la línea de Reus y Tarragona, correspondientes al vencimiento de 1.º de agosto de este año. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Paseo de Recoletos, 17. Madrid 25 de mayo de 1921.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

La sesión del Ayuntamiento

La preside el señor Coscollá, y da apertura a las cinco de la tarde, leyéndose y aprobándose el acta de la sesión anterior. Se entra en el orden del día, y después de un largo debate, en el que intervienen los señores Blanch, Porta y Liagaría, vuelve a comisión el primer dictamen, relativo al exceso de sobrepeso de cada chasis con destino a la brigada de Bomberos. Se conceden varias licencias para realizar obras; vuelve a comisión la petición de don Carmelo Alfonso para hacer reformas en una casa de la calle de Cuarte. Vuelve a comisión, con el voto en contra del señor Blanch, otra licencia pedida por don Manuel Sentchordi para edificar sobre una casa de la calle de Colón. Se aprueban sin reparos los dictámenes de cárceles y personal; pasa a comisión el que se refiere a la rescisión del contrato de inquilinato de una casa de Castellar; se aprueba, con una enmienda propuesta por el señor Marco Miranda, el relativo a

RELIGIOSAS

La Asociación Josefina de la iglesia de las Escuelas Pías celebrará los días 4, 5 y 6 del corriente la solemne fiesta quinquagenaria...

Misa de Comunión en sufragio de los fundadores de la congregación y aso ciadas difuntas. —En San Juan de la Ribera, a las siete y media...

—En San Vicente Ferrer (Dominicos), a las seis y media de la tarde novenario al Sagrado Corazón de Jesús con sermón por el padre Redel, O. P.

por la Real Asociación de Señoras y en sufragio de los artilleros difuntos. Dirá la plática el padre fray Luis Urbano, director de la Asociación...

Publicaciones

El número del "Boletín" de este Ateneo, correspondiente a la primera quincena de junio, inserta el siguiente sumario: Circular de la secretaria de cámara sobre el Día de la Prensa...

—Conferencias morales y litúrgicas.—Necrología.—"La Novela Literaria" acaba de publicar "El niño en la balastrada", novela del ilustre escritor francés René Boylesve...

biente no constituye, sin embargo, el mérito mayor de la obra; lo que eleva y la emblece sobre todo es la continua sed de ideal que impregna sus capítulos...

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO



Como una Barra. Cuando la sangre está cargada de ácido úrico y de residuos nocivos, la molestia circulatoria que deriva de este estado ocasiona graves complicaciones...

Balneario de Bellús Provincia de Valencia.—Distrito de Játiva. TEMPORADA OFICIAL, 1.º de junio a 31 de octubre. Médico director, don Juan López.

Société generale de transports maritimes a vapeur de Marseille. Servicio a la Plata. El vapor "Mont Cenis" cargará en Valencia hacia el día 15 de junio. Para Montevideo y Buenos Aires...

Societá Italiana Transoceanica. El vapor "Dinnamaro" cargará el día 7 de junio, directo para Londres, Amberes y Hamburgo.

Impresores! Máquinas grandes, Boston, perforadoras, guillotinas, prensas, tipos, cajas, etc. Tintas para imprenta y litografía. J. Folqué. Ermita, 25. Teléfono 1.015.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Líneas Antillas, México, New-York y Costafirme. Líneas al Río de la Plata y al Brasil. Líneas de Filipinas. Línea de Cataluña.

¡Oh, qué vida tan terrible! ¡Qué obscuridad tan oscura! Mi mujer, al levantarse, murmuraba: «¡PECA CURA!»

Compañía Transmediterránea. Servicio fijo y directo para Nueva York. por los magníficos vapores HONDU y ESCOLANO de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades...

Directo para Marsella. El vapor "La Sabina" saldrá el sábado 4 del actual, admitiendo carga. Informar, Antonio Montesinos, Valencia, Colón, núm. 34, teléfono 632. Grao, Muelle, 23, teléfono 3163.

Continental —la mejor máquina para escribir. ORBS S. A. Mar, núm. 8. Carbón de carrasca, a real el kilo. Tomando 100 kilos se lleva a domicilio. Don Juan de Austria, 24, 2.º

FOLLETON 58. Novela escrita en francés por RENÉ DE FONT-JEST. Versión española de MAXIMILIANO TROUS. La Princesa de Sallern. CONTINUACION DE GRAN CASAMIENTO

¿Dónde sería la "castellana"; si vendría ofrecer por esposa a tal o cual, arruinado, por apurar goces y vicios, la única heredera, joven, bonita y hermosa de un industrial...

por aquí para tomar mi correspondencia y abrazaros, o enviárla a bus car cuando no pueda venir. —Convenido esto con gran alegría de miss Jane, que comprendió muy bien el objeto de su amiga...

"Se piensa mucho en vos". Entonces Jane abrazó vivamente a su amiga, que le dijo muy bajito: —(Sin embargo, yo no puedo añadir eso a mi despacho!)

al codirector de la oficina que había abandonado la América para ponerse en busca de un yerno con título, pero como le dijo que tenía intención de pasar tres o cuatro meses en Francia, tanto en París como en una de las villas de moda...

En cuanto a la estación bañera, todo era fácil de hacer; pero, dado el caso de que su honorable cliente levaba consigo a su hermana, su hija y una amiga de esta...

Publicaciones Bailly-Bailliére para 1921. ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE. Agenda de Bolsito. Agenda Cuadrante. Agenda de Bolsito. MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria.